



Ceremonia de inauguración del reinicio de operaciones del Ferrocarril Interoceánico

El 22 de diciembre pasado, el licenciado Andrés Manuel López Obrador, Presidente de los Estados Unidos Mexicanos y Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, presidió la ceremonia de inauguración del reinicio de operaciones del Ferrocarril Interoceánico línea Z, en Salina Cruz, Oaxaca.

Lo acompañaron el Almirante José Rafael Ojeda Durán, Secretario de Marina, el Ingeniero Salomón Jara Cruz, gobernador del estado de Oaxaca, el Licenciado Cuitláhuac García Jiménez, gobernador del estado de Veracruz y el General

Luis Crescencio Sandoval González, Secretario de la Defensa Nacional, entre otras autoridades nacionales e internacionales, así como representantes de los sectores público y privado.

Durante el evento, el gobierno de México firmó, con empresarios nacionales, convenios de inversión de las terminales portuarias ubicadas en Coatzacoalcos, Veracruz y Salina Cruz, Oaxaca; asimismo, se concesionaron los primeros cinco Polos de Desarrollo para el Bienestar (cuatro en el estado de Veracruz y uno en el estado de Oaxaca), y firmaron memorándums de entendimiento

con el gobierno de Portugal y el Fondo de Infraestructura de Copenhague.

De igual forma, se devolvió la placa de reinicio de operaciones de carga y pasajeros del Ferrocarril Interoceánico, línea Z, de Salina Cruz, Oaxaca a Coatzacoalcos, Veracruz, la cual fue calificada por el Secretario de Marina como "una plataforma logística, integral, incluyente, equilibrada y equitativa, orientada a la economía social y solidaria".

Por su parte, el Presidente López Obrador señaló que se trata de un proyecto estratégico que permitirá

el fortalecimiento del desarrollo nacional "necesitamos dejar un futuro con posibilidades de desarrollo para las nuevas generaciones, hay que pensar en los que vienen detrás de nosotros, para ellos es este proyecto, y lo hemos logrado con la participación de todos, de todos", afirmó.

Finalmente, el Presidente y su comitiva abordaron el tren para realizar, el primer viaje con pasajeros, de esta nueva era del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. ■

México es reelecto en el Consejo de la OMI*

Del 27 de noviembre al 6 de diciembre, el gobierno de México, representado por una delegación integrada por las Secretarías de Relaciones Exteriores y de Marina, participó en la 33ª Asamblea General de la Organización Marítima Internacional (OMI), con sede en Londres, Reino Unido.

En dicha asamblea participaron 175 Estados miembros, los cuales se reúnen cada dos años a fin de decidir acciones fundamentales sobre la adopción de nuevos convenios y la actualización de los existentes; la navegación y el transporte marítimo internacional, la elección de quienes formarán el Consejo, la aprobación del presupuesto y el nuevo Plan Estratégico 2024-2029.

En este evento, México fue reelecto como miembro del Consejo de la OMI, para el bienio 2024-2025 en la categoría C, para el cumplimiento de objetivos relativos a la mejora de la seguridad y protección de la navegación, de prevenir

la contaminación del mar por buques, la protección del medio marino, de la vida humana y la formación de la gente de mar.

Asimismo, la delegación mexicana ratificó la importancia del transporte marítimo para impulsar el desarrollo económico, la cooperación y el bienestar entre las naciones; adicionalmente, promovió el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), que contribuirá a facilitar el comercio mundial y la conexión por la vía marítima mediante la unión de los océanos Pacífico y Atlántico, por el Golfo de México.

De igual manera, destacó el valor de la mujer en el sector marítimo, como país impulsor y fundador de la Red de Mujeres "IMOGENDER" (2019), y de la Red de Mujeres de las Autoridades Marítimas de Latinoamérica (Red MamLA), para la igualdad de género e inclusión. ■

*Organización Marítima Internacional.



Islas Marías: un año creando experiencias inolvidables

El pasado 21 de diciembre, el Centro Turístico Islas Marías cumplió un año de realizar actividades como espacio que combina el eco turismo sostenible de bajo impacto y la cultura, en el área natural protegida y administrada por la Secretaría de Marina, mediante la empresa Turística Integral Islas Marías.

A un año de su apertura, ha recibido a más de cinco mil turistas, quienes, según la empresa turística, "han vivido una experiencia inolvidable, dentro de la reserva de la biosfera, gracias a sus bellos paisajes, la fauna y flora propios del lugar y sobre todo por la calidez de la atención de quienes ahí laboran".

Al ser un área natural protegida, además de las actividades turísticas, también se realizan investigaciones y estudios medioambientales, así como eventos especiales, como el reciente medio maratón que se realizó en el citado destino el pasado 18 de noviembre.

Cabe destacar, que en junio pasado, se nombró a Puerto Balleto, Islas Marías, como Pueblo Mágico, asimismo, se obtuvo el premio: Lo mejor de Nayarit 2023; presentado por México Desconocido en la categoría: "Nuevo pueblo Mágico que más deseo conocer este 2023".

Visitar las Islas Marías se ha convertido en un destino turístico único, con más de 115 años de historia y la fusión de la naturaleza, la cultura y la libertad; factores que crean experiencias inolvidables para quienes la visitan. ■



Logros deportivos navales

Deportistas navales de la Secretaría de Marina participaron en competencias nacionales e internacionales de alto rendimiento, en donde obtuvieron los siguientes resultados:

El equipo representativo de canotaje, participó del 8 al 10 de diciembre en Santiago, Nuevo León, en el evento "Regata Nuevo León 2023", en donde la Mar. SDN Dep. Ailyn Ariseldels y González Granillo, logró medalla de oro en la prueba K2-500m, mientras que la Mar. SDN. Dep. Karen Itzel Berrelleza Torres, ganó dos medallas de oro en las pruebas K1 y K2-500m.

En tanto, del 13 al 17 de diciembre, en San Francisco California, Estados Unidos, el equipo de Ráquetbol participó en el evento "Golden State Open", representado por Francisco Javier Mar García, mismo que presta sus servicios en esta institución, quien logró medalla de oro en dobles varonil. ■

